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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Итоги стодневной работы подвел глава территории Евгений Вершинин 
9 сентября исполняется 100 дней со дня избрания Евгения Вершинина Главой 

муниципального района. Об основных достижениях своей работы и планах на будущее 
руководитель территории поделился с представителями местных СМИ.  

Сначала Евгений Владимирович рассказал о первых впечатлениях от Таймыра, которые, 
по его словам, оказались достаточно позитивными: «По роду своей прежней службы я уже 
бывал здесь, но это были кратковременные поездки. Свою жизнь я не связывал с 
полуостровом и оценку территории не давал. Приехав сюда, на меня произвели позитивное 
впечатление именно люди, которые искренне любят свою малую землю».  

Одним из важных событий прошедшего периода Глава Таймыра отметил недавний визит 
Губернатора края Александра Усса на территорию, что говорит об определенной степени 
доверия к избранному руководителю. «Мы сверили позиции, поняли что курс, который 
определила сегодня Администрация района – правильный. Также мы обсудили проблемные 
вопросы, которых не может не быть на такой огромной территории, и наметили перспективы 
развития», - рассказал Глава района. Кроме того, знаменательным событием осени стало 
открытие новой школы в п. Усть-Авам, что позволило вернуть ребят, которые до этого жили в 
дудинском интернате, к родителям. Также важным результатом стодневной работы оказалась 
успешная защита бюджета района. Как рассказал Евгений Владимирович, 
консолидированный бюджет Таймыра социально ориентированный и составляет более 
восьми млрд рублей, из которых собственных доходов было 1,2 млрд рублей, однако удалось 
увеличить доходную часть более чем на 200 млн рублей.  

Говоря о подготовке к зиме, руководитель территории подчеркнул, что на сегодняшний 
день Северный завоз выполнен на 60%, завершить его планируется до 1 октября: 
«Проблемными участками остаются поселки Волочанка и Усть-Авам МО «Город Дудинка», 
где с июля наблюдается маловодность на реке Дудыпта, вследствие чего баржи не могут 
подойти к населенным пунктам. Конечно же, уже продуманы компенсационные меры. Так, 
угля, который уже завезен в данные поселки, по прогнозам хватит до февраля, остальной 
объем будет доставлен по зимникам».  

Помимо этого, Глава района поделился своими планами на ближайший год в части 
кадровых изменений в структуре органов местного самоуправления, увеличении собственных 
доходов бюджета в полтора раза, взаимодействия с недропользователями по направлению 
строительства социальных объектов на Таймыре, перспективных проектов Енисейской 
Сибири, развития туризма.  

«Сегодня мы открываем дополнительно четыре специальности в Таймырском колледже, 
которые напрямую связаны с нефтедобывающей отраслью, чтобы молодые люди, которые 
здесь отучились, могли остаться работать», - рассказал Евгений Вершинин. Также он 
добавил, что в ближайшее время будет запущен проект «Молодежная Администрация 
Таймыра», где северян будут подготавливать к работе в органах местного самоуправления 
посредством тренингов, деловых игр и семинаров. Данные мероприятия позволят снизить 
кадровый голод на территории.  

Подводя итоги интервью, Глава Таймыра Евгений Вершинин подчеркнул, что сегодня 
территория готовится к экономическому «прыжку»: «Я искренне убежден, и губернатор 
подтвердил, что сегодня будущее за Таймыром. По прогнозам мы это видим и прилагаем все 
усилия, чтобы экономический подъем свершился как можно раньше». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Вниманию жителей домов по улицам Матросова и 40 лет Победы 

Переврезка трубопроводов водоснабжения по улице Матросова, ранее 
запланированная на 5 сентября пройдет 10 сентября. Выполнение этого вида работ 
необходимо для повышения надежности систем тепловодоснабжения. Ориентировочное 
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время их проведения – с 8:00 до 20:00. В это время в 13 жилых домах Дудинки будет 
произведено отключение холодного водоснабжения. Ограничения коснутся домов № 8, 8а, 
9,10, 11, 11а, 11б, 12, 13а, 13б, 17 на улице Матросова, домов №№ 6 и 6А на улице 40 лет 
Победы, а также зданий расположенных в больничном городке. Работы выполнит подрядчик 
из Кемерово — ООО «Коммуналец». 

Жителям вышеобозначенных домов рекомендуется сформировать запас питьевой 
воды с учетом своих потребностей. Восстановление водоснабжения будет произведено после 
завершения работ. 
 
В поселок Потапово доставили модульный морг 

Подобными модулями уже обеспечены поселки Усть-Авам, Волочанка и Хантайское 
Озеро. Эти населённые пункты удалены от Дудинки на расстояние от 280 до 340 км и остро 
нуждались в специализированных помещениях для проведения судебно-медицинской 
экспертизы. Шестого сентября груз был доставлен в Потапово. Отметим, что ввиду 
отсутствия пристани и для удобства его выгрузки с судна на берег, администрации города и 
изготовителям пришлось найти инженерное решение – модуль был изготовлен из двух 
частей, которые после отгрузки будут смонтированы в единую конструкцию. 
Контракт на поставку был заключен с красноярской организацией «Завод модульно-
мобильных зданий». Сумма контракта составила чуть более 1 миллиона 630 тысяч рублей. 
Согласно техническому заданию, сооружение представляет собой модульный вагончик на 
полозьях, снабженный необходимым оборудованием для хранения тел усопших, выполнения 
патологоанатомического освидетельствования и проведения обрядовых действий. 
 
Движение по улице Ленина временно ограничено 

Администрация города Дудинки обращает внимание жителей города, что с 4 по 20 
сентября, в связи с подготовкой и проведением традиционной ярмарки «Приметы осени» 
временно ограничен проезд автотранспорта в районе магазина «Докер» и рынка 
«Заполярник». Контролировать соблюдение режима ограничения, обеспечивать охрану 
общественного порядка и безопасность дорожного движения будут сотрудники полиции. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Первый снег ждут в Норильске на этой неделе. Минувшие выходные, возможно, были 
последними теплыми днями в этом году.   

Норильчане надеются на бабье лето, но синоптики такой радости не обещают. По их 
прогнозам, к середине недели столбик термометра займет позицию на нулевой отметке, а 
ночью в этот день продолжит движение вниз. Облачность ждут переменную, так что солнце 
иногда все же будет радовать жителей северного города. Так и будет на этой неделе: днем 
до +5, ночью до -2. Все дни ожидаются осадки, и от температуры воздуха зависит, выпадут 
они дождем или снегом. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Горнорудный проект «Норникеля» создаст две тысячи рабочих мест 

«Норникель» рассчитывает, что создание отдельного предприятия позволит привлечь 
инвестиции в развитие площадки «Медвежьего ручья». В числе других эту тему обсуждали во 
время визита в Норильск министра промышленности и торговли РФ Дениса Мантурова, 
председателя краевого правительства Юрия Лапшина и старшего вице-президента 
«Норникеля» – руководителя блока сбыта, ресурсного обеспечения и инновационного 
развития Сергея Батехина. 

Предприятие «Медвежий ручей» основано в 2016 году, в его состав входят рудник 
«Заполярный» и Норильская обогатительная фабрика. Оно обладает лицензиями на 
пользование недрами месторождения вкрапленных медно-никелевых руд «Норильск-1» и 
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техногенного месторождения «Хвостохранилище №1». По содержанию 
металлов платиновой группы месторождение относятся к богатым. Их объемы позволяют 
планировать производственную деятельность предприятия на долгие годы вперед. 

По данным компании, этот проект позволит увеличить добычу руды до 8–9 млн тонн в 
год и после выхода на целевые показатели производить более 20 тонн металлов платиновой 
группы, что сопоставимо по объему с мировыми топ-5 производителями этих металлов. 
Планируемое увеличение добычи руды до 9 млн тонн в год на руднике «Заполярный» 
обеспечит сырьем Норильскую обогатительную фабрику более чем на 30 лет, а запасов 
«Хвостохранилища №1» хватит для ведения работ до 2047 года. 

При этом ГМК продолжает вести социально ответственную кадровую политику. 
Масштабная модернизация производства, которая проводится соответствии со стратегией 
компании, предусматривает возможное переобучение и перераспределение сотрудников. 
«Медвежий ручей» дает примерно 2000 дополнительных рабочих мест, – сообщил в этой 
связи Сергей Батехин. – «Норникель» всегда так организовывается, чтобы люди, которые 
работают на компанию, развивались и могли в случае необходимости 
переквалифицироваться и найти работу. С учетом того, что компания будет развиваться, нам 
нужны новые дополнительные рабочие силы и высококвалифицированные специалисты». 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Единая Россия» набрала большинство голосов в парламенты и органы местного 
самоуправления края 

В воскресенье, 8 сентября, в Красноярском крае и по всей России прошёл единый день 
голосования. В частности, прошли дополнительные выборы в Законодательное Собрание 
региона и повторные выборы в городской Совет Красноярска. 

 В большинстве территорий, где проводились выборы, кандидаты от «Единой России» 
набрали большинство голосов. Так, на выборах в краевой парламент по Кировскому округу 
№2 одержала победу кандидат от партии, советник Губернатора Красноярского края Марина 
Добровольская. Её результат - более 42% голосов. 

 «Я понимаю, какой труд мне предстоит, я выхожу, можно сказать, из зоны комфорта, 
становясь депутатом, - поделилась впечатлениями от победы Марина Добровольская. - И я 
осознаю, что мне предстоит доделать работу моего предшественника, Алексея Клешко: 
библиотеку на Семафорной, виадук, который стоит заброшенным и многое другое. Я думаю, 
что надо всё успеть». 

 Как отметили победители в выборах в краевой парламент и городской Совет, 
предвыборная борьба была не из простых, активную роль в ней играли интернет и 
социальные сети. 

 «Мне лично было не до социальных сетей, - отметил кандидат, победивший на выборах 
в Законодательное Собрание края от Курагинского избирательного округа Виталий Дроздов, 
набравший 41,8% голосов. - Я делал реальные дела, встречался с избирателями, помогал 
им. Писать в интернете просто было некогда. И вообще, считаю, работа в реальности, а не 
интернете - вот уровень депутата Законодательного Собрания края». 

 Благодаря победам Марины Добровольской и Виталия Дроздова численность фракции в 
региональном парламенте сохранилось. В настоящий момента в Законодательном Собрании 
37 депутатов от этой партии. 

 На повторных выборах в Красноярский городской Совет одержал победу кандидат от 
партии, спортсмен-инструктор «Академии зимних видов спорта» Николай Олюнин с 
результатом почти 32%. Победа Олюнина увеличила численность городских парламентариев 
от «Единой России» до 18 депутатов, то есть, до 50% городского Совета. 

 «Это были первые для меня выборы, они были тяжёлыми, но я не сдался, я полон сил и 
готов работать», - прокомментировал свою победу Николай Олюнин. 

 Кроме того, в 34 территориях края состоялись выборы в органы местного 
самоуправления - всего 70 кампаний разного уровня, 432 мандата. В семи населённых 
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пунктах региона выбирали глав сельсоветов, шесть из них были избраны от «Единой 
России». На выборах представительных органов в районах края партия получила 285 
мандатов, благодаря чему итоговый результат - около 68% от общего количества 
замещаемых кандидатов.  

«Для нас с этих победных цифр во многом работа только начинается. Наши кандидаты 
провели свои кампании «в полях» и хорошо понимают проблемы территорий. Люди 
проголосовали за тех, кого знают, за конкретных учителей, врачей, фермеров, бизнесменов. 
Без особой раскачки планируем начать сейчас работу всех избранных кандидатов, ставших 
уже депутатами. Что касается довыборов в Законодательное собрание края, то здесь по 
обоим округам удалось сохранить наше представительство, наши кандидаты Марина 
Добровольская и Виталий Дроздов займут места во фракции «Единой России». В 
Заксобрании мы сохраняем свой состав. Не менее принципиальной стала кампания по 
повторным выборам в Красноярский городской Совет депутатов, где в плановых выборах 
победил «кандидат против всех». И сейчас для нас был очень важный экзамен, который с 
честью выдержал Николай Олюнин. Я уверен, что его волевой характер победителя позволит 
ответственно защищать интересы жителей Кировского округа Красноярска. В политическом 
плане для нас это был очень важный мандат, так как он  формирует контрольный пакет 
«Единой России» в городском Совете. Рассчитываем, что горсовет будет демонстрировать 
работоспособность и ответственность», - резюмировал  секретарь регионального отделения 
партии Алексей Додатко. 

НИА-Красноярск 
 

Доля торговых сетей на рынке Красноярского края выросла за год 
Более 32% общего объёма розничной торговли в крае в первом полугодии 2019 года 

формировали торговые сети. К таким выводам пришли специалисты Красноярскстата, 
которые опубликовали данные динамики оборота розничной торговли за первые шесть 
месяцев 2019 года. В аналогичный период прошлого года доля сетей составила 29% от 
общего объёма. 

«В обороте розничной торговли пищевыми продуктами, включая напитки, и   табачными 
изделиями удельный вес оборота торговых сетей составил 38,1 процента (в январе-июне 
2018 года – 33,5 процента). В январе-июле 2019 года в структуре оборота розничной торговли 
удельный вес пищевых продуктов, включая напитки, и табачных изделий составил 46,2 
процента непродовольственных   товаров – 53,8 процента (в январе-июле 2018 года – 45,4 
процента и 54,6 процента соответственно)», - сообщили в ведомстве. 

Также, по данным Красноярскстата, В июле 2019 года оборот розничной торговли на 98,9 
% формировался торгующими организациями осуществляющими деятельность вне рынка, 
доля розничных рынков и ярмарок составила 1,1 % (в июле 2018 года – соответственно 98,8 
% и 1,2 %). 

НИА-Красноярск 
 

Красноярск вошел в ТОП-10 городов России с самыми красивыми женщинами.   
Красноярск вошел в ТОП-10 городов России с самыми привлекательными девушками, 

заняв 7 место. Сайт ТурСтат составил рейтинг лучших городов России с самыми красивыми 
женщинами по итогам интернет-опроса в преддверии Международного дня красоты. 

На первом месте рейтинга Москва (23% голосов), следом идут Санкт-Петербург (10%), 
Новосибирск (6%), Ростов-на-Дону(6%) и Екатеринбург (5%). В десятку также вошли Казань, 
Красноярск, Самара, Краснодар, Сочи, Омск и Уфа.  

В опросе приняли участие около 200 интернет-пользователей. Международный день 
красоты отмечается 9 сентября. 

Пресс-лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Россия осталась без чистого госдолга 
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Чистый государственный долг России впервые с 2014 года опустился ниже нуля. Об 
этом сообщает принадлежащее Григорию Березкину издание РБК, опираясь на данные 
Минфина и Центрального банка. 

Отмечается, что ликвидные активы федеральных властей, регионов и внебюджетных 
госфондов превысили госдолг в широком понимании (внутренний и внешний долги 
федерального правительства, регионов и муниципальных образований) впервые с 2014 года. 
Согласно данным на 1 августа 2019-го, чистые активы расширенного правительства 
составили 1,25 процентов от прогнозного ВВП этого года. 

Это значит, что Россия потенциально может погасить все свои долги с помощью 
депозитов государственных органов в Центральном банке и коммерческих банках, отмечает 
издание. Однако подчеркивается, что наращивание резервов отражается на развитии 
экономики страны. В частности, за первое полугодие 2019 года ВВП увеличился всего на 0,7 
процентов в годовом выражении. 

В июле сообщалось, что российская экономика более устойчива к внешним рискам, чем 
прежде, что повышает ее шансы без потерь пройти возможную стагнацию в ближайшие 
месяцы. К таким выводам пришел автор доклада Saxo Bank Кристофер Дембик. 

Лента.ру 
 

Минфин предлагает "гарантированный пенсионный продукт" взамен ИПК      
Минфин разработал новый законопроект о накопительной пенсионной системе взамен 

индивидуального пенсионного капитала (ИПК), новая система будет добровольной и иметь 
налоговые льготы для бизнеса и налоговые вычеты для граждан, сообщили журналистам в 
пресс-службе Минфина России.  

…Среди основных элементов - добровольный порядок присоединения граждан к системе 
накоплений, гарантирование сохранности долгосрочных пенсионных накоплений граждан со 
стороны государства, регистрация накопительных счетов граждан центральным 
администратором, налоговые льготы для бизнеса и налоговые вычеты для граждан.  

 "В рамках новой системы у граждан будет возможность присоединить к 
гарантированному пенсионному продукту имеющиеся в системе обязательного пенсионного 
страхования накопления. Основная цель данного законопроекта - создание государственной 
системы гарантирования сохранности добровольных пенсионных накоплений граждан, 
создание стимулов для как самостоятельного формирования таких накоплений работниками, 
так и для развития корпоративных пенсионных программ", - пояснили в Минфине.  

Как сообщалось, в 2016 году, после очередной "заморозки" пенсионных накоплений 
граждан в системе обязательного пенсионного страхования, которая впервые была введена в 
2014 году, Минфин и ЦБ РФ начали разработку ИПК.  

Предполагалось, что старая накопительная система будет демонтирована и полностью 
перейдет в программу ИПК. С того времени шла работа над законопроектом о новой системе, 
но из-за разногласий регулятора и министерств, а также из-за большого резонанса по вопросу 
пенсионного возраста, он так и не дошел до общественного обсуждения.  

Озвученная в публичном поле концепция ИПК предполагала, что формировать новые 
пенсионные накопления будет сам гражданин. В первый год включения в систему взносы 
взиматься не будут, затем тариф будет установлен на уровне 1% от зарплаты, через год - 2%, 
и так до 6%. Также планировалось, что взносы в ИПК будут освобождаться от НДФЛ.  

На прошлой неделе замминистра Алексей Моисеев сообщил журналистам, что ЦБ РФ и 
Минфин в ближайшее время представят новую концепцию, некоторые положениях которой 
будут основаны на законопроекте об ИПК.  

Глава Банка России Эльвира Набиуллина на пресс-конференции в пятницу также 
говорила, что ЦБ РФ не видит сейчас готовности внедрять систему ИПК, считает нужным 
сосредоточиться на совершенствовании нынешней системы, в том числе на развитии 
добровольных пенсионных схем. 

Финмаркет 
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"Известия": роботы могут вытеснить с рабочих мест почти половину россиян к 
2030 году  

По данным издания, согласно исследованию специалистов РАНХиГС, наибольшему 
риску подвержены работники гостиничного и ресторанного бизнеса 

Почти половина россиян (45,5%) может лишиться рабочих мест из-за цифровизации и 
автоматизации к 2030 году. Об этом пишет во вторник газета "Известия" со ссылкой на 
исследование специалистов РАНХиГС. 

По данным издания, 20,1 млн человек будут вынуждены оставить свое рабочее место 
или поменять квалификацию, так как их опыт и знания перестанут быть актуальными. 

Согласно данным исследования, наибольшему риску (73%) подвержены работники 
гостиничного и ресторанного бизнеса. Кроме того, роботы смогут заменить 60% 
представителей обрабатывающего производства, 58% занятых в сельском и лесном 
хозяйстве, 53% - в розничной торговле и 51% - в добыче полезных ископаемых. 

В то же время автор исследования, врио заведующего лабораторией исследований 
проблем предпринимательства РАНХиГС Степан Земцов заявил "Известиям": "То, что ты 
подвержен (то есть потенциально можешь быть заменен с учетом технологий), ни в коей мере 
не означает, что тебя заменят завтра". 

Ранее в Кабардино-Балкарском научном центре РАН (КБНЦ РАН) пообещали 
представить к концу октября "робота-ретейлера", который сможет работать вместо человека в 
крупных ретейлерских сетях для решения производственных задач. 

ТАСС 
 

Более трети россиян не готовы получать "серую" зарплату - опрос 
Более трети россиян (36%) не согласятся на предложение работодателя получать 

"серую" или "черную" зарплату, показал опрос сервиса по поиску высокооплачиваемой 
работы Superjob, который поступил в распоряжение РИА Новости.  

Согласно данным опроса, 43% респондентов заявили, что согласились бы на работу с 
"серой" зарплатой, 21% затруднился ответить. За год цифры почти не изменились: в сентябре 
2018 года согласиться на "серую" схему были готовы 42% опрошенных, 36% были против. 
При этом на оплату в конверте сегодня согласны 49% мужчин и 36% женщин, а не согласны 
— 32% мужчин и 39% женщин.  

Опрос также показал, что отказаться от "серой" зарплаты более склонны люди в 
возрасте до 24 лет (45%), в возрастной группе 25-34 таких только 43%, 35-44 — 35%, в 
возрасте от 45 и старше — 35%. Более склонны согласиться на невыгодное предложение 
россияне в возрасте от 25 до 34 лет — 46%, в возрасте до 24 лет согласны на "черную" 
зарплату 35%, 35-44 — 43%, от 45 и старше — 44%.  

Противников "черных" зарплат больше среди граждан с зарплатой от 80 тысяч рублей — 
45%, среди людей с доходом от 50 тысяч до 79,9 тысячи — 35%, с доходом от 30 тысяч до 
49,9 тысячи — 38%, а с доходом до 29,9 тысячи — 37%. Чаще готовы согласиться на такую 
зарплату люди с доходом от 50 тысяч до 79,9 тысячи — 44%.  

Среди жителей крупных городов (с населением больше 500 тысяч человек) чаще всего 
на "серый" заработок соглашаются в Кирове (52%), Воронеже и Ульяновске (по 51%). Не 
откажется от работы с "черной" зарплатой каждый второй житель Челябинска, Новосибирска, 
Иркутска и Хабаровска (по 50%). В Москве и Санкт-Петербурге на зарплату в конверте готовы 
согласиться по 39% опрошенных. Не хотят получать такую зарплату 37% москвичей и 36% 
петербуржцев.  

Больше всего противников дохода в конверте — в Тюмени и Астрахани (по 42%), а также 
в Набережных Челнах (40%), уточняется в опросе. При этом за год, прошедший с момента 
аналогичного исследования, чаще говорить о готовности к "черной" зарплате стали жители 
Рязани (47% против 40% в 2018 году), Воронежа (51% против 46%), Томска (42% против 37%).  

Число противников "серой" схемы возросло в Астрахани (42% сегодня и 37% в 2018 
году), Набережных Челнах (40 и 35% соответственно), Казани (32% и 27%) 

ПРАЙМ 
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За полугодие официальная безработица в РФ выросла на 18%, Минтруд считает 
ситуацию стабильной     

Число зарегистрированных безработных в России в первом полугодии текущего года 
выросло на 18% (год к году). В Минтруде это связывают с ростом пособий по безработице.  

"Оценка данных позволяет сделать вывод о том, что в целом ситуация на рынке труда 
Российской Федерации в первом полугодии 2019 года остается стабильной. В течение этого 
периода в органах службы занятости в качестве безработных зарегистрировано 885,4 тыс. 
граждан, что на 18,7% больше, чем в первом полугодии 2018 года", - говорится в сообщении 
пресс-службы Минтруда, поступившем в "Интерфакс" в понедельник.  

Увеличение количества зарегистрированных безработных во многом связано с 
повышением размера пособия по безработице, отмечают в ведомстве: максимальный размер 
пособия с 1 января этого года составляет 8 тыс. рублей, для лиц предпенсионного возраста - 
11,28 тыс. рублей.  

Общий уровень безработицы в России снизился в июне 2019 года до 4,4%, достигнув 
исторического минимума с 1991 года. Общая численность безработных в России составила 
на конец июня 3,3 млн человек, а уровень регистрируемой безработицы сохранился на 
уровне 0,99%, сообщают в Минтруде.  

По данным министерства, средняя продолжительность регистрируемой безработицы по 
состоянию на 1 июля 2019 года составила 4,9 месяца, уменьшившись на полмесяца по 
сравнению с прошлогодними данными. Это внесло свой вклад в сохранение невысокого 
уровня безработицы, считают в Минтруде.  

"Наиболее значительное снижение средней продолжительности безработицы достигнуто 
среди молодежи - с 5,2 до 4,4 месяца", - добавили в Минтруде. 

ИА "Финмаркет" 
 

Авиабилеты подорожали на четверть. Средняя цена авиабилета экономкласса выросла 
почти на четверть с начала 2019 года. Об этом сообщают «Известия» со ссылкой на Росстат. 

По данным ведомства, похожая ситуация наблюдалась в 2008 году на фоне кризиса — 
тогда рост цен на перелет составил 24,1 процента. После этого в течение десяти лет 
подорожание колебалось от двух до 19 процентов за тот же период. При этом отмечается, что 
в августе стоимость билетов максимальная — затем она начинает падать ежемесячно вплоть 
до декабря. 

Главный эксперт Института экономики транспорта ВШЭ Федор Борисов пояснил, что 
рост цен на перелет экономклассом вызван увеличением издержек авиакомпаний, а также 
резким скачком цен на топливо в 2018 году. 

Минтранс утверждает, что увеличение стоимости билетов не должно превышать 
инфляцию, и собирается принять меры для сдерживания роста цен. При этом в Минфине 
подчеркнули, что ведомство пока не обращалось с предложением о дополнительных 
субсидиях для авиаперевозчиков. Федеральная антимонопольная служба также следит за 
ситуацией с ценами на топливо после жалоб авиакомпаний. 

2 сентября заместитель исполнительного директора АЭВТ Борис Шокуров заявил, что 
стоимость авиабилетов в 2019 году вырастет по сравнению с предыдущим годом примерно 
на десять процентов. По его словам, это связано с операционными убытками отечественных 
авиакомпаний. 

Лента.ру 
 

Россияне скрывают свои доходы от социологов. Данные о сбережениях граждан 
различаются в два раза 

 В отчетах социологов встречаются противоречивые данные о сбережениях россиян. 
Одни опросы показывают, что сбережений нет у 65%. Другие говорят, что сбережений нет 
лишь у трети граждан. Двукратную разницу в данных можно объяснить психологией. На 
прямой вопрос «есть ли у вас накопления» почти две трети респондентов отвечают 
отрицательно. Если тот же вопрос задается более хитрым способом – «в какой валюте вы 
храните сбережения», – то доля безденежных россиян сокращается вдвое. Опросы граждан 
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по экономическим вопросам могут иметь не меньше искажений, чем опросы по 
политическим темам.  

В понедельник Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) 
опубликовал очередной опрос о наличии сбережений у россиян.   

На вопрос о том, «в какой валюте вы храните свои сбережения», 63% респондентов 
назвали рубли, 5% – доллары, 3% – евро, 2% – другие валюты. А в отсутствии сбережений 
признались только 33% респондентов. Подобное «валютное» анкетирование социологи 
ВЦИОМа проводят регулярно. И доля тех, кто не имеет сбережений, остается более-менее 
постоянной – она колеблется в последние годы от 39 до 31%.  

Совершенно иная картина возникает, если вопрос о сбережениях задается прямо, а не в 
завуалированной форме. Весной этого года Левада-Центр задавал прямые вопросы о суммах 
сбережений. И тогда 65% респондентов заявили, что у них вообще нет сбережений. При этом 
минимальная сумма, которую можно считать сбережениями, гражданам не называлась. 
Поэтому члены семей с суммарным доходом ниже 20 тыс. руб. называли суммы сбережений 
от 37 до 55 тыс. руб. А члены семей с суммарным доходом от 40 до 55 тыс. руб. признавались 
в наличии сбережений в интервале 66–100 тыс. руб.  

Таким образом, если граждан РФ подробно расспрашивают о денежных запасах, то 
примерно треть респондентов могут и схитрить, заявив об отсутствии сбережений. И хотя 
социологи иногда сообщают, что сбережения есть только у 35% россиян, в действительности 
эта цифра значительно выше.  

«Наши внутренние исследования говорят, что 70% людей в возрасте от 25 до 65 лет 
используют хотя бы один банковский продукт. При этом 35% всей  аудитории в принципе 
знают про инвестиции, а не только лишь про банковские депозиты», – говорит начальник 
управления клиентского опыта «БКС Премьер» Екатерина Тихонова. При этом она уточняет, 
что речь идет в основном о крупных городах – миллионниках, а не о сельской местности или 
малых городах.  

Социолог Левада-Центра Ольга Караева обращает внимание на то, что ВЦИОМ в своем 
последнем опросе не задавал гражданам прямой вопрос «Есть ли у вашей семьи сейчас 
сбережения?». То есть информация об отсутствии сбережений у 33% россиян была получена 
косвенным образом.  

«Более точным можно рассматривать вопрос о перечислении разных финансовых 
активов и на этом основании рассчитать долю домохозяйств со сбережениями. Сбережения 
часто имеют статус семейных, поэтому лучше рассчитывать долю по домохозяйствам», – 
говорит Караева.  

«Недавний опрос фонда «Общественное мнение», проведенный по заказу Банка России, 
показал, что в августе этого года 35% россиян заявили о наличии у них сбережений, что в 
целом согласуется с данными Левада-Центра», – напоминает начальник отдела 
аналитических исследований Института комплексных стратегических исследований (ИКСИ) 
Сергей Заверский. Так что прямо говорить о расхождениях в данных, по его мнению, было бы 
неправильным. Вопросы ВЦИОМа и Левада-Центра были сформулированы по-разному, судя 
по всему, вопрос был о наличии у российских семей сбережений. Однако в случае опроса 
ВЦИОМа вопрос задавался совершенно о другом: «Скажите, в какой валюте вы храните свои 
сбережения?» Представляется, что ответы респондентов на эти вопросы вряд ли возможно 
считать равнозначными: лишь в одном случае напрямую формулируется вопрос о наличии у 
респондентов сбережений.  

«ВЦИОМ опрашивает методом телефонного интервью, а Левада-Центр проводит 
исследование на дому у респондентов методом личного интервью. Не каждый при визите к 
нему домой чужого человека готов раскрыть информацию о наличии у него сбережений. 
Также вряд ли интервьюеры Левады заходили в дома состоятельных людей, поэтому в 
оценках не представлены в достаточной мере накопления самой богатой части населения», – 
рассуждает партнер практики стратегии и операционной эффективности Althaus Group 
Герман Шеховцев. 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Почему, в большинстве своем, люди глупы и скоро вымрут: мрачный прогноз писателя. 
Неутешительные выводы приходят в голову по осени... 

Добрый день, дорогие друзья. Сразу оговорюсь, что нисколько не выношу собственную 
скромную персону за рамки данной выше оценки. Я такой же идиот, как и подавляющее 
большинство людей вокруг меня. Просто, я хотя бы иногда задаюсь этими вопросами в силу 
глубоко укоренившейся во мне привычки размышлять. Никак не могу избавиться от нее. 
Особенно, когда я путешествую из города в город. Сегодня не про путешествия, а про мои 
мысли под стук колес поезда "Москва - Санкт-Петербург". Итак, я размышляю... 

Мне волей неволей приходится это делать, так как я пишу детективные романы, а там 
приходится хоть как-то выстраивать причинно-следственные связи. Но это нисколько не 
делает меня ни лучше, ни умнее, ни повышает мои шансы на выживание по сравнению с 
другими. Ведь показателем всегда являются поступки, а не мысли. А с поступками у меня все 
так же кисло, как и у вас, дорогие мои читатели. 

Итак, мое мнение: мир подошел к черте, за которой для нас все будет значительно более 
печально, поскольку - вы заметили? - каждое следующее поколение значительно глупее и 
неприспособленнее к жизни, чем предыдущее. Не верите? Предложите любому 
современному школьнику сделать что-то своими руками, с чем мы с вами еще с легкостью 
справлялись. Он уткнется в смартфон - тут-то вы его и потеряете. Кстати, вы заметили еще, 
что уже очень давно нет ни моцартов, ни гайднов, ни бетховенов, ни пушкиных, ни чеховых, 
ни гоголей, ни циолковских, ни королевых, ни курчатовых? Знаете, почему? 

Они не нужны той системе массового и всеобъемлющего потребления, которая 
сложилась. Она их отторгает еще до момента рождения. Как она это делает? Хрен ее знает. 
Как-то делает. Тут уже попахивает мистикой или матрицей. Но гении перестали рождаться. 
Рождаются люди с крайне средними умственными способностями в подавляющей массе. 
Знаете, почему? Моя версия: умные больше не нужны. Искатели, непоседы, задающие 
неудобные вопросы, первооткрыватели, изобретатели - система их глушит в зародыше! Они 
лишние! Они никак не вписываются в стратагему нашего современного бытия. 

Даже в политике прошло время титанов и гигантов, какие-то крикливые пародии на 
исторические персонажи прошлого. Сравните великого Рузвельта и Трампа. Или Тэтчер и 
Мэй. Уинстона Черчилля и Бориса Джонсона. Великого де Голля и Макрона... Наших трогать 
не буду, во избежание, а то канал прикроют. Боюсь, наговорю лишнего. Про наших вы и сами 
все знаете. Я - историк, я могу сравнить. Это просто кошмар. 

Словно из детского сада все воспитатели вместе с директором вдруг ушли, не осталось 
ни одного взрослого, и малышня - с ее примитивным уровнем знаний и пониманием ситуации 
- стала управлять самостоятельно. "Повелители мух", чтоб их! Какие-то клоуны из цирка 
шапито местечкового пошиба. Когда я время от времени думаю о том, что у этих буйных 
ребятишек через одного есть ядерный чемоданчик - меня прошибает холодный пот. 

Вырождение и оглупление масс идет такими темпами - привет ЕГЭ! - что скоро 
выпускники и школ, и ВУЗов, будут неспособны в принципе ответить на какой-либо вопрос, 
если рядом не будет стоять три варианта ответа, причем, два - заведомо и демонстративно 
неподходящие. Из разряда: Кем был Сталин? а) Генералиссимус б) басист в группе "Блэк 
Саббат" в) кузен Гомера Симпсона... Впрочем, тут я, скорее всего, подобрал неудачные 
примеры, пункты б и в, скорее всего, найдут своих авторов и немало. 

Кстати, что говорить, если Гомер, Рафаэль, Леонардо, Микеланджело, Донателло - это 
давно уже для многих мультяшные герои???!!! Не верите? Спросите у своих деток. 
Удивитесь:-) Мы потеряли своих детей сразу же, как только вручили им ключ от дверей в 
преисподнюю: смартфон. 

Кстати, я не считаю умом способность пользоваться айфоном или любым другим 
навороченным гаджетом. При том, что я пять лет отработал в IT- индустрии в должности 
директора по маркетингу и продажам. Казалось бы, должен любить все компьютерные 
игрушки. Я их ненавижу. Знаете почему? Это колоссальный обман человеческих надежд. 
Никакой компьютер не решит ваших проблем, если в голове у вас пусто. А вот украсть у вас 
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время способен вполне. Иногда даже целую жизнь. Когда-то компьютеры были большими. 
Теперь эти твари съежились до карманного смартфона, но по-прежнему так же опасны в 
руках умственно и духовно незрелых людей. 

И поэтому, когда какая-нибудь неадекватно одаренная мамаша при мне умиляется и 
сюсюкает, глядя, как ее чадо, заливаясь хохотом, бодро шурует пальчиками по экрану 
смартфона, заставляя какую-нибудь электронную зверюшку то рыгать, то пукать, - а чаду 
всего лет пять от роду - мне хочется забрать у ребенка это устройство и стукнуть им мамашу 
по голове в надежде, как говорил дикобраз из мультфильма "Маугли", что "через дырку в 
голове войдет хоть немного ума!" Он у вас не умный, мамаша! Он у вас научился тыкать на 
кнопки! Умным он теперь уже не будет никогда, вы сами в этом виноваты! 

Учите его думать, а не бездумно тыкать на кнопки! Пусть рисует, соберет пирамидку, 
построит домик, формочку ему дайте и отправьте в песочницу, пусть напрягается, начнет 
понимать, что жизнь нихрена не сахар, что надо и задницу отсидеть, и руки испачкать, и мозги 
напрячь, чтобы что-то вышло... Отберите у него смартфон и не давайте никогда. Кто-то 
сказал, что "можно и медведя научить ездить на велосипеде, но будет ли медведю от этого 
польза и удовольствие?" 

Где-то в интернете бродит видео, как шимпанзе с умным видом тыкает на экран айпада и 
что-то там просматривает в ютубе - вот красноречивейший символ нескольких генераций 
молодежи за последние лет десять: вопиющая душевная пустота, бездуховность и отсутствие 
способностей к логическому мышлению, при этом - яростное потребление, гонка за 
новинками рынка, при этом - катастрофически деградирующие профессиональные качества. 

Все больше становится "кое-какеров", делающих свою работу и строящих свою жизнь 
кое-как: школьников, студентов, молодых специалистов... А потом эти кое-какеры принимают 
законы, идут во власть, становятся врачами, судьями, рулят ЖКХ, строят дороги и дома и пр., 
максимально ускоряя таким образом пришествие Судного дня:-) Они - это мы с вами, друзья 
мои. И скоро мы себя угробим. 

Только чтобы не выглядеть в ваших глазах старым закоснелым ретроградом, которого 
хлебом не корми, - дай поругать молодежь, скажу, что к старшему поколению у меня еще 
больше претензий, чем к молодежи. Про молодых я сказал так, для затравки, просто чтобы 
показать, что у нас с вами никакого будущего нет и быть не может, и что все мы стремительно 
падаем в пропасть, которую сами себе и выкопали, вырастив себе такую смену погруженных в 
транс потребителей со смартфонами в руках. Мы сами во всем виноваты, мы, те, кому 
сейчас, как мне, под 50. Конечно, нам было проще дать своим детям смартфоны в руки и 
сказать - иди, играй, и не отвлекай меня! И вот они доигрались. И мы вместе с ними. 

А во что мы с вами превратили школу? Мы опошлили профессию учителя, сделав из 
него какого-то бездушного учетчика, строчащего вечные отчеты. Это давно уже не заведение, 
которое воспитывает, это просто место, где оказывают услуги по обучению, чаще всего 
платные, причем там уже практически везде тоже кое-какеры, которым плевать на конечный 
результат, главное, чтобы данные, подаваемые в Гороно и Облоно были не хуже, чем в 
среднем по району или области, а то "накрылась премия в квартал!" 

Наша цивилизация массово оглупляется, теряет способность к выживанию, давно 
растеряла все навыки, которые позволили бы ей просуществовать хотя бы полгода, если 
завтра вдруг пропадут электричество, вода, газ , и - о, горе! - сдохнут смартфоны! Сколько 
миллионов людей потеряют смысл в жизни... 

Когда-то неандертальцев вытеснил активно размножившийся вид хомо сапиенс - это мы 
с вами. Неандертальцы, которые соображали гораздо более туго, чем их визави, вымерли как 
класс, поскольку не могли противостоять более шустрым, активным, сообразительным 
"человекам разумным". Мы давно потеряли это звание. Мы теперь "человек потребляющий". 
Интересно, кто придет нам на смену и как скоро это случится? Вот, что мне хотелось бы 
знать. Из чисто научного любопытства. Как думаете? 

КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.09.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,57  ▼ 0, 43 

EUR 72,33  ▼ 0, 56 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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